
別記様式

議会報告会実施報告書

開催日時 平成 27年 11 月 21 日（日）午前 10時から午後 11時 30 分

開催会場 姫治公民館

班長 板津 博之

司会者 板津 博之

報告者 大平伸二・川上文浩・板津博之・山田喜弘

記録者 伊藤健二・渡辺仁美・天羽良明・出口忠雄

参加議員 大平伸二・伊藤健二・渡辺仁美・川上文浩・板津博之・天羽良明・山田喜弘・出口忠雄

参加者数 32名

実施内容
・平成 26年度決算審査などに関する報告

・平成 28年度予算編成に対する提言などに関する意見交換

主な意見

提言等

【１グループ】

議会だよりについて

・広報が固い、読みにくい。ひきつける内容が薄い。

税収について

問 収入増はどんな理由か。

答 固定資産税、土地建物の増加が挙げられる。

名鉄広見線について

・名鉄広見線の利用者を増やすため、電車に自転車を乗せられるようにすべきでは。前

後利用が拡張して利用者増になるのでは、具体化を。

人口減少対策について

・人口減少問題について、危機感もって取り組んでほしい。

自治会への加入について

・転入者をはじめとして自治会へ入りたがらない。対策を検討すべき。

【２班】

議員定数・議員報酬について

問 議会改革特別委員会はわかるが、議員定数報酬特別委については議員自らがやるこ

とではないのでは？

答 第三者機関の設置もあり 3年かけて結論を出していく。本会議、委員会議、各種議

員派遣のみが公務。他の活動には身分保障がない。



問 議員定数・議員報酬について調査研究が３年というのは長いのでは？

答 議員がどう活動しているのかを見定める必要がある。

自転車専用道路について

問 自転車専用道路はできないか？

答 道路は国土交通省、国や県の管轄なので難しい。

多治見市新火葬場建設について

・隣接の多治見市の建設中の火葬場について。多治見市に要望書を出したが、受け取り

さえもしない。建設反対はしないが、せめて割引利用等（近隣住民への利益供与)が

あってもよい。

市道 43号線について

・市道 43号線、青木の交差点付近および周辺道路の朝夕の渋滞緩和、特に大型トラッ

クの通行が原因とみられる渋滞は早急に緩和をしてほしい。

郵便局について

・郵便局の駐車場が狭いので改善はできないか。

図書館について

・図書館の駐車場が狭いので改善はできないか。

【３グループ】

小中学校のエアコン設置について

・夏場の普通教室の室温は 40℃を越えることもあり、エアコンの設置をしていただけた

ことは評価できる。

通学路の安全対策について

・この前事故があったばかりだが、中部中学校正門前の道路が狭小で危険なので対策を

考えてほしい。

親の介護（認知症）について

・最近、父親に認知症と思われる症状が出ているが、本人は大丈夫と言っている。

今後、症状が進めば自宅での生活に支障を来すと思われ心配である。市としてどのよ

うなサポートをしてもらえるのか。

近隣の多治見市との関係について

・北姫財産区の 40ha について。多治見市にかかっている部分があるので手が付けられ

ない。森林整備（下刈り）をしないとイノシシが出るので対策を考えて欲しい。

火葬場の利用料について



・多治見市に建設中の火葬場利用料金が安くならないか？（可児市民だと多治見市民の

３～５倍くらい）

通学路について

・白山団地の児童は多治見地内を通学している。市道 43号線完成に期待する。

鳥獣被害について

・イノシシの被害で困っている。電柵を設置する前の段階で何か対策を打てないか。

土木工事の進め方、在り方について

・工事箇所の地権者だが今川河川改修工事について市の説明が欲しい。

通学路の安全対策について

・通学路の車道と歩道との境界線（白線）が消えているので引き直して欲しい。

自治会のサポートの必要性など

・下切自治会では会員が減っているにもかかわらず、役員の数はそのままなので大変で

ある。自治会に対するサポート体制が必要ではないか。

猫の糞害について

・今地区の自治会長をしているが、自治会員がネコの糞害で困っている。子猫の処分を

依頼されることもあるが、どうしたらいいかわからない。

耕作放棄地について

・耕作放棄地が名古屋の所有者の方の場合、対応が進まない。

【４グループ】

国民健康保険事業について

問 今後、予算・国民健康保険税はどうなるのか、地域で高齢化率に差があるがバラン

ス等を考慮した協議はされるのか。

答 現状を鑑みて所管委員会で、市としては負担増とならないような努力を促す協議を

していく。

自治会要望の道路整備について

問 要望に対して、市から実施の回答が１０年程前に出たが何時になるのか、実施する

にあたり順位があるのか。

答 市予算だけでなく、県からの支援等も勘案しながら議会からも提言していきます。

問 道路整備要望については、地域ごとになり、整備された所とそうでない所があり、

バラバラで一連性に欠けると思います。子どもから高齢者にとっても安全安心な、

利用者サイドに立った計画をお願いします。

答 自治連合会ごとによる現実も含めて議会としても対応協議していく。



リニア中央新幹線について

問 可児地内で地上化されたリニア新幹線について、可児市としての要望は出されたの

か。

答 環境には十分な配慮をするように、また議会としては地下化へとの意見は出しまし

たが JR東海は地上化との意向である。

問 リニア新幹線について予算決算委員会で反対意見が出ているが。

答 リニア新幹線そのものに反対の立場での意見だと思います。

河川堤防の維持管理について

・河川堤防の法面で内側、外側で対応にバラつきがある。自分たちで整備作業を行う際

に行政支援・仕組みができないか。

耕作放棄地の活用について

・農業委員会などでも協議しているが具体的に解決できる状況にない。

名鉄広見線について

・名鉄広見線（犬山～新可児）現状は赤字ではないかと思う。少子高齢化により今後増々

利用者が減少すると思います、特に帷子西可児駅からの利用者減が心配されます。

平成 27年 11 月 30 日

可児市議会議長 様

可児市議会報告会開催要領の規定により提出します。

議会報告会 姫治公民館会場 班長 板津 博之 ㊞


